
 

 

Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Ist die Fischtreppe durch die Landeshauptstadt Erfurt, durch Dritte oder durch Private 

errichtet und betrieben? (Wenn nicht LHE: Wer ist der Ansprechpartner?)  

 

Die Fischaufstiegsanlage wurde 1999 auf der Grundlage einer wasser-rechtlichen Genehmigung 

der Unteren Wasserbehörde sowie der damals geltenden Vorschriften (DVWK-M 232) zum Bau 

von Fischaufstiegsanlagen durch die Landeshauptstadt Erfurt errichtet.  

 

 

2. Ist der Stadtverwaltung die Beschädigung bekannt und wenn ja, welche Maßnahmen wurden 

oder werden ergriffen? 

 

Das desolate Schütz wurde im Frühjahr in Zusammenarbeit des Garten- und Friedhofsamtes mit 

dem Gewässerunterhaltungsverband Gera/Gramme erneuert.  

 

Die Staubohle im untersten Becken wurde Ende September 2021 durch den 

Gewässerunterhaltungsverband Gera/Gramme wieder gesetzt, dabei wurde festgestellt, dass das 

Holz der Staubohle teilweise verrottet ist, so dass diese ausgetauscht werden müsste. 

 

 

3. Wann  ist mit der Beseitigung des Zustandes zu rechnen? 

 

Gemäß Festlegungen des Thüringer Ministeriums für Umwelt, Energie und Naturschutz handelt 

es sich um eine Anlage der Stadt Erfurt und nicht um eine Anlage des 

Gewässerunterhaltungsverbandes Gera/Gramme.  

Nach dem derzeitig gültigen Merkblatt DWA 509 (Fischaufstiegsanlagen und fischpassierbare 

Bauwerke- Gestaltung, Bemessung, Qualitätssicherung) ist die Anlage nicht funktionstüchtig 

und müsste erneuert werden. 
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Sehr geehrter Herr Robeck, Erfurt,  



 

 

Aktuell wird im Rahmen eines Ausschreibungsverfahrens ein Planungsbüro gesucht, um eine Art 

"Umsetzungsbetrachtung" zu erzielen. Dabei sollen sämtliche Interessen der Stadt neu 

abgewogen und einzelne Varianten erneut dahingehend untersucht werden. Die Erneuerung der 

Staubohle wird unabhängig von dem Ergebnis der Umsetzungsbetrachtung erfolgen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

Bausewein 
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